

Arbeitskreis AKTIV FÜR DEN FRIEDEN

im ERLANGER BÜNDNIS FÜR DEN FRIEDEN www.frieden-erlangen.de

Evangelische Kirche in Deutschland Ratsvorsitzende Frau Bischöfin Margot Käßmann Herrenhäuser Str. 12

30419 Hannover

11. Januar 2010

Neujahrspredigt

Sehr geehrte Frau Bischöfin und Ratsvorsitzende der EKD Käßmann.

wir möchten uns bei Ihnen bedanken für die klaren Worte gegen den Kriegseinsatz der Bundeswehr in Afghanistan, die wir ausdrücklich unterstützen. Ja, wir brauchen "mehr Fantasie für den Frieden", wie Sie betonen – und dazu brauchen wir mehr Menschen, die wie Sie mit aufrechter Haltung und konsequent für den Weltfrieden eintreten.

In Pressemeldungen wird Ihnen für diese Haltung ein "holpriger Start an der Spitze der EKD" bescheinigt, von einigen Parteien- und Regierungsvertretern noch weit Beleidigenderes unterstellt. Lassen Sie sich davon nicht beeindrucken!

Wir und eine immer noch wachsende Mehrheit der deutschen Bevölkerung verurteilen mit Ihnen die Kriegseinsätze in Afghanistan und anderswo. Die Friedensbotschaft Ihrer Neujahrs-Predigt war ein Lichtblick im allgemeinen Aufrüstungs- und Militarisierungswahn – und ein richtiges wie auch der Evangelischen Kirche zustehendes Wort zur rechten Zeit.

Wir, aktive Mitglieder der Erlanger Friedensbewegung aus unterschiedlichen Organisationen, werden auch künftig für Frieden und Völkerverständigung eintreten. Es tut gut, in der Ratspräsidentin der EKD eine so gewichtige Fürsprecherin und Mitstreiterin gefunden zu haben.

Mit freundlichen Grüßen,

Manfred Kirscher, DFG-VK Erlangen Werner Lutz, Ver.di Erlangen Andreas Richter, Friedensbeauftragter der SPD Erlangen Isa Paape, DKP Erlangen Regine Stuckas-Grogan, Vorstandsmitglied DIE LINKE Erlangen-Höchst. Dr. Helmut Pfister, Erlangen Rosi Pfister, Erlangen